

Bolos

Pruneda, Rivas y Ramiro avanzan en Pumarín

El campeón de Asturias tuvo que emplearse a fondo para eliminar a Alejandro Nuño por 14 a 13

Lucas BLANCO
OVIEDO

Tres grandes figuras lograron en los últimos días el pase para el cuadro de los ocho mejores en el XV Memorial Tino El Panadero que organiza la Peña del mismo nombre en la bolera del centro social de Pumarín. Se trata de Javier Pruneda (Villa de la Sidra-Titi), Ramiro Paniceres (El Biche) e Iván Rivas (Riaño), que vencieron a Alejandro Nuño (El Berrón), Ángel Ibaseta (El Piles) y Marco Martínez (Rozaes), respectivamente.

Especialmente apretada y atractiva resultó la partida entre Pruneda y Alejandro, el vigente campeón de Asturias y el tercer clasificado del mismo torneo, que brindaron al público un choque en el que el naveto terminó imponiéndose por 14 a 13 tras continuos empates y promediar más de 43 bolos por los casi 40 que promedió su correo rival.

Mucho más sencillo lo tuvo el viernes un Ramiro, campeón regional en 2012, que no encontró rival en el pilonés Ángel Ibaseta, también campeón de Asturias en 2007. La partida fue un monólogo absoluto del sierense, que aprovechó el mal día de Ibaseta para llegar ya al cambio de tirada con un 7 a 3 a su favor. Lejos de provocarse una reacción de Ibaseta, la segunda parte estuvo totalmente dominada por el de El Biche, que le endosó un

7 a 0 de parcial para cerrar el choque por el claro 14 a 3.

Muy superior se mostró también Rivas en su enfrentamiento con Marco Martínez, al que venció por un claro 14 a 7. La primera parte cayó de parte del langreano por 7 a 4 y en la segunda parte no sólo mantuvo la ventaja sino que la amplió gracias a un juego más sólido que dejó en evidencia la mejor forma actual del de Riaño.

De esta manera, los ganadores se unen en cuartos de final a Bernardo Menéndez (Villa de Noreña) e Isidro Valverde (Tino El Panadero), que días atrás habían logrado el pase frente a Mundo Miguel (El Piles) y Andoni Santiago (La Juécar), respectivamente. Mañana, la bolera del centro Social de Pumarín acoge una nueva partida de octavos de final entre Josín Suárez (Tino El Panadero) y Eugenio Suárez (Turonesa) y el viernes les llegará el turno en la misma ronda a las 18,30 horas a dos jugadores en buena forma como Sergio Hevia (Barredos) y Berto Faya (Sotrongio).

En lo que respecta al Trofeo "Cuerín", que cada año premia al jugador que logra el juego de mayor tanteo, está encabezado de manera provisional por Bernardo Menéndez, que logró en su partida de octavos de final lograr mandar a ganar un juego de 68 bolos.

Por otra parte, siguen disputándose de manera paralela en la misma bolera las eliminatorias del VI



De izquierda a derecha, Francisco, Miguel, David y Jairo. | LUCAS BLANCO



Ramiro, Chus (armador) e Ibaseta. | LUCAS BLANCO

Memorial Ángel Prado de parejas para categorías inferiores. Sin ir más lejos, el lunes lograron el acceso a los cuartos de final el dúo de la Peña Manín de Lastres formado

por Francisco y Miguel, que superaron a David y Jairo, de la Peña Villa de Noreña por un emocionante 10 a 9. También accedieron a la segunda ronda eliminatoria Fernan-

do y Cristian, de la Peña Batán de Mieres, que se impusieron por 10 a 3 frente a Ana y David, de la Peña Villa de Noreña, en partida disputada el viernes, mientras que Cristian y Dani, también de Noreña, superaron el miércoles pasado a Javi y Miguel Ángel, de la Peña Morcín por 10 a 6.

Asimismo, ya se conocen los finalistas del torneo "Villa de Noreña" en categoría juvenil. Se trata de Raquel Espinosa (Tino El Panadero) y Javi Menéndez (Batán), que vienen de ganar en semifinales a Ana González (Villa de Noreña) y Jorge Rosa (Batán) por 10 a 4 y 10 a 7, respectivamente. Dicha final se disputa este domingo a las doce de la mañana.

Justo antes está prevista la final de la categoría infantil en la que estará el ganador de la partida entre Adrián (Villa de Noreña) y Javi Díaz (Morcín), que se disputaba al cierre de esta edición, y el vencedor de la partida entre José Miguel Fernández (Batán) y Christian (Villa de Noreña), programada para mañana a las cinco de la tarde.

La cancha

Educación en la grada

Razones para la campaña "La Tarjeta Negra"

José Ramón Tuero
Director general de Deportes

Somos muchos los que los fines de semana principalmente, vemos multitud de partidos de cualquier deporte en edad escolar a lo largo de toda la temporada y por toda nuestra comunidad autónoma. Los motivos pueden variar: trabajo, afición, familiaridad o amistad con los deportistas... y coincidiremos en una cuestión: la falta de respeto en determinados momentos puntuales a los árbitros de "ese" o "aque" encuentro, a veces a los entrenadores o jugadores y también, entre los propios espectadores, es ya una constante. Y esto no puede ser.

Tenemos que darnos cuenta, todos, que los mayores somos espejos de nuestros hijos en lo que hacemos o decimos. Y por ello tenemos que dar ejemplo, siempre. Máxime cuando están haciendo una actividad extraescolar, una actividad física, una diversión que es el inicio, por qué no, para toda su vida, de la necesaria práctica deportiva que le acompañará para conseguir una mejor vida mental y física, saludable en suma. ¿Por qué no les ayudamos a conseguir ese fin? Entrenadores/educadores, espectadores/público... ¿Por qué no les animamos tanto cuanto aciertan como cuando se equivocan? ¿Qué importa el resultado. ¿Por qué no pensamos que todos nos equivocamos, especialmente quienes toman decisiones muy rápidas y

comprometidas como los jueces/árbitros?, pongámonos en su lugar.

Y todo gira en torno a la educación. Educación de todos los agentes implicados en el deporte en edad escolar de forma integral, dentro y fuera de los centros educativos y en todos los ámbitos de la formación de las personas: asociaciones de madres y padres, Clubes deportivos, federaciones, Ayuntamientos y el Gobierno del Principado.

Con este propósito, con la fuerza de potenciar conductas (reitero que de todos los agentes implicados) que fomenten valores como la convivencia, el compañerismo, la amistad, el respeto y la igualdad, desde la Dirección General de Deporte, en colaboración con las Fe-

deraciones deportivas asturianas se ha presentado la campaña "La Tarjeta Negra entra en Juego".

La "Tarjeta Negra" es una herramienta con la que se dotará a los árbitros y jueces de los más de 8.000 competiciones de deportes de equipo que participan en los Juegos Deportivos del Principado de Asturias (Baloncesto, Balonmano, Béisbol, Fútbol Sala, Hockey sobre Patines, Rugby y Voleibol), de una realidad sancionadora hacia todo comportamiento no educativo dentro o fuera de la cancha deportiva en la que participen deportistas en edad escolar.

Se aplicará del siguiente modo: habrá un primer aviso del árbitro, ante comportamientos de menosprecio, violencia verbal, discriminación por razón de sexo, amena-

zas e insultos, y mostrará de forma visible la Tarjeta Negra. Esto significa un aviso de finalización del encuentro en caso de repetirse este tipo de comportamientos no educativo. Posteriormente y si persisten dichos comportamientos, el árbitro mostrará por segunda vez la Tarjeta Negra, pitando la finalización del encuentro.

En el mismo sentido y acompañando a esta herramienta que se utilizará junto con las específicas de cada deporte por infracciones a las normas de juego (tarjetas amarillas, rojas, técnicas...) se establece y difunde un decálogo del espectador comprometido con el deporte en edad escolar.

Por todo ello, y entendiendo que si queremos contribuir a una sociedad mejor, más formada, no podemos dejar de trabajar en cambiar modelos o conductas contrarias a la labor educativa y menos, en las actividades en los Centros Educativos fuera del horario lectivo de los maestros. Es nuestra responsabilidad compartida. De todos. Esta temporada 2016/2017, la "Tarjeta Negra entra en juego".